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В Москве продолжает работу вторая сессия 
Верховного Совета СССР. Для тех, кто хотел бы 
по ходу сессии по обсуждаемым вопросам свя
заться с народным депутатом строителем А. А. 
Захаровым — изложить свое мнение, передать 
наказ избирателей, — сообщаем номер телефона 
А А. Захарова в Москве: 923-86-96.

Проект платформы 
парторганизации города: 

первые вопросы

* К выборам народных депутатов РСФСР и местных Советов

Трудовой стаж Евгении Клавдиевны Улыбиной — 
тридцать два года. Столько же лет она работает 
штукатуром в строительном управлении № 7. Удар
ник коммунистического труда, ветеран, заместитель 
бригадира. Свой богатый опыт и знания Евгения 
Клавдиевна с удовольствием передает молодым ра
бочим.

На снимке: наставник Е. К. Улыбина с молодым 
штукатуром М. Хасановым работают на доме № 1 в 
районе «Комсомольский».

Текст и фото В. КАЛИМАСОВА.

Судя по всему, журна
листы Свердловска первы
ми включились в обсужде
ние тезисов платформы 
городской партийной ор
ганизации, которая раз
рабатывается к выборам 
в республиканский и мест
ные Советы. (Проект Тези
сов — «Веч. Свердловск», 
25 сентября с. г.]. На ми
нувшей неделе состоялась 
их пресс-конференция 
со вторым секрета
рем ГК КПСС В. Н. Ива
новым и заведующими от
делами горкома. Обсужде
ние дало возможность «рас
шифровать» часть тезисов, 
наиболее заинтересовавших 
прессу. Надеемся — и на
ших читателей тоже.

ВОПРОС: Расскажите о 
перспективах «открытия в 
городе национально - куль
турного центра, формиро
вания системы обществен
ных клубов, организуемых 
по принципу культурно - 
национальной автономии». 
Этот пункт отнесен к об
ласти межнациональных 
отношений в проекте плат
формы.

— Сейчас в Свердловске 
определяется 5 националь
но - культурных объедине
ний: есть татаро-башкир
ское, грузинское, еврей
ское, создается немецкое, 

просит о регистрации азер
байджанское. Помимо это
го, есть желание объеди
нить их и между собой в 
национально - культурном 
центре, где бы проводи
лись выставки, фольклор
ные праздники, работали 
библиотеки. Центру отда
ется три здания по ул. 
Горького, Д1—33 (после 
реставрации, которая ско
ро закончится).

ВОПРОС: В какой стадии 
решения сегодня тезис «За 
отмену для Свердловска 
режима «закрытого горо
да»!

— Пока правами широ
ких внешних контактов 
пользуется только Уралмаш 
(вот и недавно на нем по
бывали делегации шведов, 
американцев). Такой же 
привилегии добивается 
«Уралмрамор», ряд других 
предприятий... Вопрос, что 
называется, предрешен. 
Надо решить.

ВОПРОС: В проект плат
формы включен тезис «До
биться действительно со
циально - экономической 
самостоятельности города 
на основе хозрасчета». 
Нельзя ли поконкретнее: 
что предполагает самоуп
равление города!

— Чкаловский район 
Свердловска уже пробует 

элементы хозрасчета у се
бя. Но и город в целом 
должен обладать реальной 
властью на своей террито
рии. Город и горсовет. На
пример, товары народного 
потребления. В последние 
годы город потерял тыся
чи (!) ТНП, поскольку со
веты трудовых коллекти
вов отказались выпускать 
эту продукцию. Как пра
вило — дешевую. Здесь 
хозрасчет выразился в по
зиции: «Каждый сам за 
себя». Вряд ли таким по
ложением довольны сверд
ловчане в целом. Сейчас 
есть мысль, чтобы, начи
ная с будущего года, гор
совет давал предприятиям 
Свердловска так называе
мый «социальный заказ» 
(производить то, чего в 
городе не хватает). Мало 
того — затем горсовет вы
купает свой заказ по це
не, установленной пред
приятиями - исполнителя
ми, а дальше — пускает 
товары в продажу на, к 
примеру, 15 процентов 
дешевле. За счет своего 
бюджета и чтобы не «за
лезать в карманы» сверд
ловчан.

Об этих близких каждо
му свердловчанину аспек
тах территориального хоз
расчета знают далеко не 
все. (Когда спрашиваешь 
об этом на собраниях в 
трудовых коллективах — 
обычно «откликаются» на 
разговор двое — трое). От
сюда — инертность в 
«продвижении» идеи. Хо
зяйственные руководители 
тоже опасаются, что при 

территориальном хозрас
чете диктат министерств 
сменится диктатом города. 
И здесь — инертность.

Тем не менее на ок
тябрь запланировано окон
чательное решение вопро
са о путях перехода горо
да на хозрасчет.

Вопрос: Пункт «Считаем 
необходимым..» скорейший 
вывод женщин из вредных 
для здоровья производств» 
— только декларация или 
какие-то инстанции пред
метно работают в этом на
правлении! Это особенно 
интересует свердловских 
строителей...

— Нет, этот тезис вне
сен как раз для правового 
решения вопроса. Ждем, 
что сами свердловчане 
предложат механизм ре
шения проблемы.

Вообще, подчеркнул во 
время встречи тов. Иванов, 
«платформа не должна быть 
плодом аппаратчиков». Об
судить проект предпола
гается на рабочих и пар
тийных собраниях, совеща
нии секретарей парторга
низаций, семинаре пропа
гандистов, на октябрьской 
встрече с ветеранами вой
ны и труда, встрече с кан
дидатами в члены КПСС. 
Различные точки зрения 
помогут сделать платфор
му убедительной, реаль
ной, чтобы заинтересовать 
горожан и чтобы в мест
ные Советы были избраны 
именно те, кто может и 
хочет решить обозначенные 
проблемы.

Подготовила 
И. АНИКИНА.

* Проблемы коллектива

ПОСЛЕ ЗАБАСТОВКИ
Микрорайон «Москов

ская горка» застраивает
ся шестнадцатиэтажными 
высотками серии 137-С. 
Они неплохо смотрятся. 
Да и о качестве конст
рукций для домов дан
ной серии строители от
зываются неплохо. Толь
ко уж очень медленно 
«растут» высотки.

16-этажный дом, ко
торый монтирует бригада 
А. Койова, — не исклю
чение. Сама бригада бы
ла создана из отряда эм- 
жековцев. В июле 1987 
года они заключили дого
вор с СУ-28 на пять лет. 
Администрация стройуп
равления дала гарантию, 
что через 2,5—3 года вы
даст членам бригады ор
дера на квартиры.

Квартирный вопрос для 
самих строителей не ме
нее больной, чем для 
обычного очередника. 
Поэтому в бригаду при
шли из других управле
ний. К примеру, Алек
сандр Новиков пришел из 
СУ-20. Решил «зарабо
тать» квартиру до женить
бы. И вот желанная меч
та близка. Он уже знает 
свой будущий адрес, да

же этаж, на котором рас
положена его однокомнат
ная квартира.

Когда А. Новиков за
писывался в бригаду, ор
ганизованную по прин
ципу эмжековцев, то пре
жде посоветовался с ро
дителями. Знал, что при
дется принять все усло
вия, а также любую зара
ботную плату, как бы 
низка она ни была. Ро
дители согласились в 
случае низкого заработка 
поддержать сына. Но те
перь, когда квартира 
близка, Александру при
дется решать еще одну 
проблему: как повысить 
заработок? Вот уже тре
тий год он редко выхо
дит за 200 рублей. В 
среднем «чистыми» по
лучает 170 рублей. У 
А. Новикова — третий 
разряд монтажника. Ко
нечно, с такой зарплатой 
рассчитывать можно 
только на приличный за
работок будущей жены.

Но почему же у мон
тажников, которые воз
водят коробки 16-этажек 
137-й серии, такой низ
кий заработок? Наверное, 
сегодня ни для кого не 

секрет, что снабжение 
конструкциями и деталя
ми данной серии оставля
ет желать лучшего уже 
не один год. В июле уча
сток, который ведет мон
таж домов этой серии в 
СУ-28, объявил забастов
ку. Один из пунктов, 
предъявленных админист
рации ПС О «СДСК», ка
сался низкого заработка. 
Монтажники потребовали 
доплатить разницу в зар
плате до среднего. И ко
нечно же, потребовали 
улучшить снабжение 
стройматериалами. С тех 
пор прошло почти два 
месяца. Разницу монтаж
никам выплатили, а вот 
снабжение остается пре
жним.

Руководители завода 
КПД обещали выдавать 
в месяц не менее 19 эта
жей. В августе же выда
ли бригадам, монтирую
щим 137-ю серию, толь
ко 17 этажей. И как ре
зультат этого — бригадам 
во вторую смену фактиче
ски нечего делать. Если 
днем они еще монтиру
ют — по крайней мере 
так было в сентябре — 
по 25—30 деталей, то в 

ночную лишь до 10 де
талей, а во вторую рабо
тает один стропальщик.

Не верить рассказанно
му невозможно. В тот 
день, когда состоялся 
наш разговор, сама убе
дилась в том, как порой 
используется монтажник 
3-го разряда. На строй
площадку, где трудится 
бригада А. Конова, при
везли металлические пла
стинки. Они необходимы 
при сварке деталей. При
везли навалом, свалили в 
кучу на землю. Вот мон
тажник и бросает их це
лую смену в ящик. А ведь 
где-то еще их кто-то бро
сал в машину! Конечно, 
при такой организации 
труда, вернее сказать, 
«механизации», даже 
при хорошем снабжении 
желаемых результатов не 
добиться. А таких мело
чей у домостроителей 
еще хватает. И они до
ходов не добавят, разве 
что «съедят» часть име-' 
ющихся. Значит, и самим 
монтажникам они не уве
личат заработную плату. 
Сегодня, когда на учете 
все трудозатраты, осо
бенно видно, как ручной 
труд на стройплощадке 
становится тормозом не 
только увеличения про4 
изводительности труда, 

но и повышения зарпла
ты. Поэтому специали
стам управлений и ПСО 
есть над чем задуматься.

Но вернемся на строй
площадку. Бригада А. Ко
нова фактически в скором 
времени перестанет су
ществовать. Получив 
квартиры, монтажники 
уходят: одни в соседнюю 
бригаду, другие — на 
старое место, третьи ухо
дят, не сказав куда.

Хорошо это или Пло
хо? Говорят, что при су
ществующем снабжении 
хватит и двух бригад. Да 
и тем работы — без нап
ряжения. К сожалению, 
такое решение не увели
чит ввод домов для сверд
ловчан. Но это другой 
разговор.

А в бригадах, которые 
останутся, обстановка ра
зве лучше? В бригаде, к 
примеру, Б. Коршунова 
почти такие же пробле
мы. Плюс проблема обес
печения жильем. Точнее, 
Отдельными квартирами. 
Здесь заработок монтаж
ника 4-го разряда — 
240—250 рублей. Ну а 
на руки приходится при
мерно 210 рублей. И 
опять — те же простои 
из-за Материалов.

Возьмем, к примеру, 
монтажника четвертого 

разряда Николая Пузано
ва. Семья у него — пять 
человек. Заработок сред
ний — чуть выше 200 
рублей. Семья ютится в 
комнате в общежитии на 
14 кв. метрах. Работает 
в СУ-28 пять лет.

Вот теперь и скажите, 
что может привлечь 
Н. Пузанова на стройке? 
С каким настроением ра
ботает Николай?

Вот такова обстановка 
в бригадах, занятых на 
монтаже домов 137-й се
рии. И если она не изме
нится в ближайшее вре
мя, видимо, монтажники 
будут искать свой выход 
из нее. Каким он будет? 
Сегодня еще не каждый 
даст на этот вопрос от
вет. Но каким бы он ни 
был, от решения самих 
рабочих будет зависеть, 
сколько получат свердлов
чане квартир в домах 
серии 137-С.

Г. ПЕРЕГРИМОВА.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
10 октября в парткоме 

ДСК (Первомайская, 60, 
1 этаж) в 17.30— первое 
заседание школы молодо
го коммуниста. Тема заня
тия — «Политизация 
КПСС». Приглашаются и 
кандидаты в члены КПСС.
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* Партийная жизнь: 
отчеты и выборы
«Сплочение коммуни

стов — вот реальная си
ла, которая способна по
мочь решению проблем 
перестройки. А проблем 
у нас накопилось много. 
И одна из самых боль
ных — недоверие к ком
мунистам как к авангар
ду». Вот такими словами 
я начал свой ..отчетный 
доклад секретаря в этом 
году. Недоверие... Страш
ное слово. Нет, конечно, 
не могу, не имею права 
упрекнуть в полной без
ынициативности наше 
партбюро. Достаточно 
вспомнить, что в слож
ной производственной си
туации, которую наравне 
с другими подразделени
ями ДСК переживает сей
час и СУ-20, именно по 
инициативе партбюро со
стоялись встречи мон
тажников с представите
лями управлений механи
зации, энергоснабжения. 
Были обсуждены многие 
больные вопросы и часть 
из них даже решена. По 
настоянию партбюро про
шла встреча с начальни
ком ПСО «СДСК» Г. Г. 
Черниковым и членами 
профкома. Задача была— 
увидеть перспективу в 
жизнедеятельности объе. 
динения, хоть какой-то 
«просвет»...

Подобные встречи от
ношу к «плюсам» в ра
боте партбюро. А что

ДОКАЗАТЬ ПРАВО НА ЛИДЕРСТВО
еще? Вот передо мной 
перспективный план ра
боты парторганизации, 
составленный после от
четно - выборного собра
ния в прошлом году. Пер
вым пунктом — «работа 
с комсомолом». Да, ста
вили своей целью «при
ободрить» комсомольскую 
организацию, чтобы, как 
минимум, им самим ин
тересно стало жить в уп
рав легши. Но сегодня 
комсомольская организа
ция СУ-20 на грани раз
вала. Из 19 комсомоль
цев осталось 8. Кто-то 
уволился, но немало и 
таких, кто сам исключил 
себя из комсомола. Се
годня не удается просто 
собрать вместе членов 
ВЛКСМ.

«Повышение ответст
венности коммунистов за 
сохранность соцсобствен- 
ности, порядок на ’произ
водстве» — второй пункт. 
Но и он остался на бу
маге. По-прежнему проб
лемами народного конт
роля остаются перерас
ход материалов, работа с 
транспортом. Может быть, 
— думаем мы сейчас, — 
выбирать народного конт
ролера непосредственно в 
бригаде, тогда отдача бу
дет больше, появится 
«своя» материальная за
интересованность в сох
ранности ■материалов.

К сожалению, нечем 

похвастаться партбюро и 
в смысле организации 
своей «Дискуссионной 
трибуны» Да. было такое 
решение: единый полит
день проводить под де
визом «Дискуссия — вот 
формула истины». Нам 
срочно нужен свой «круг
лый стол», в котором бы 
участвовали Те или иные 
специалисты экономики. 
Именно экономики. Надо 
ли объяснять, что эта сфе
ра сегодня более всего ин
тересует людей...

В какой-то степени на
ши «благие намерения» 
не удались потому, что 
тот или иной человек, 
уполномоченный партбю
ро возглавить работу, пе
реходил в другое управ
ление, а «его знамя ни
кто не смог подхватить». 
Ушли и уходят многие И 
«ответственные»,» и рядо
вые коммунисты, беспар
тийные. Конкуренция, ко
торую государственным 
строительным организа
циям составили коопера
тивы, — реальная сила 
по переманиванию специ
алистов. С ней надо счи
таться. Ведь уходят луч
шие. Нет теперь, к при
меру, у нас целиком 
бригады Шавкунова. С 
трудом сдерживает людей 
бригадир Ю. С. Щетни
ков. Рассказывает сам: 
«Уговариваю тем, что Вот- 
вот будет улучшение. Но 

понимаю, что обещания 
давно опостылели всем— 
нужны конструктивные 
решения с ощутимой от
дачей». На собрании пред
лагали — «изменить фор
му производства. что 
улучшит материальное по
ложение ДСК, а значит— 
остановит отток кадров». 
Это — во-первых. А уж 
на этой «платформе» 
можно думать о сплоче
нии людей, возвращении 
утраченного коллективиз
ма в ДСК. На мой взгляд, 
это означает — подумать 
о нравственной стороне 
производства. О том са
мом пресловутом «челове
ческом факторе». Только 
не о «факторе» призы
ваю заботиться, а — о че
ловеке.

Посмотрел я в несколь
ких родственных органи
зациях города оформле
ние красных уголков. 
Всюду на самом видном 
месте — портреты луч
ших людей, гордости кол
лектива. А у нас? В луч
шем случае подразделе
ние хотя бы своих вете
ранов представляет. Бла
го, эти фотостенды нет 
нужды обновлять. Они 
всегда «соответствуют 
времени». Ветеран произ
водства, он и через 10 
лет — ветеран. А строи
тели нашего дня? Лучшие 
из них? Где у нас в ДСК 
можно увидеть фотогра

фии передовиков произ 
водства, победителей со
ревнования, кем могли бы 
гордиться и коллега, и 
члены семьи? Я уж не 
говорю о том, что нужно 
вообще искать новые 
формы соревнования как 
здорового соперничества 
среди коллег.

А наши ветераны? Так 
ли мы заботимся о них, 
как они в том нуждают
ся? Обеспечение товара
ми повышенного спроса 
вне очереди — это хоро
шо. Но думаю: пенсионе
ру гораздо необходимее 
возможность подлечиться 
(хотя бы раз в несколько 
лет), а не — приобрести 
дефицитный косметиче
ский набор. Профкомы 
объясняют, что имеющих
ся у них денег или путе
вок не хватает вполне 
даже на работающих. Но 
не успокаивает это объяс
нение. Ведь люди-то, ве
тераны наши, отдали 
стройке лучшие годы 
жизни и здоровье...

Обо всем, что назвал, 
мы, коммунисты, решили 
поговорить со своим кол
лективом 25 октября. Со
брать нечто вроде парт
хозактива управления. К 
нему готовятся сейчас ру
ководители СУ-20: в лю
бом случае вопросов к 
ним будет много. Есть 
вопросы и к парткому 
ДСК. Строители хотят 

Слышать свой партийный 
комитет. На последней 
партконференции было 
обещано, что связь парт- > 
кома с «первичками» 
будет тесной. Не получа
ется. На собрании комму
нисты говорили о том, что 
знают о жизни парткома, 
принимаемых решениях 
только понаслышке. А 
потому собрание решило: 
обратиться через газету 
«Свердловский строи
тель» с предложением о 
созыве внеочередной 
партконференции ДСК. 
Мы считаем, что в парт
организации объединения 
назрело достаточно неот
ложных вопросов. Про
сим другие «первички» 
поддержать наше предло
жение.

...Почти полностью об
новилось партбюро уп
равления в этом году. В 
него вошли главный ин
женер В. Н. Беляев, на
чальник участка В. Е. 
Девятов, каждый участок 
выдвинул в партбюро сво
его представителя. Знаю, 
уверен: состав бюро — 
сильный и мне, как секре
тарю, будет легко с ними 
работать. .«Легко» в том; 
смысле, что люди хоро
шо представляют задачи 
партработы, ее роль в 
конкретных производст
венных ситуациях. Будем 
работать... Восстановле
ние авторитета партии— 
дело и нашей чести.

В. ГУРЬЕВ, 
секретарь партбюро 

СУ-20.

Большим авторитетом и уважением пользуются отделочницы из бригады 
Р. С. Калягиной строительного управления № 1.

Отлично трудятся члены этого коллектива Б. Панкратова и Г. Тактаева. Они 
ударники коммунистического труда, награждены знаками «Ударник 12-й пяти
летки».

Текст и фото В. Калимасова.

НА УРОВНЕ БРИГАД

Профсоюз и пресса- 
взаимные обязательства

На этой неделе по ини- первоочередную задачу— 
циативе' обкома профсо- социальную защиту чле- 
юза промстройматериа- нов трудовых коллекти- 
лов состоялась встреча вов. И в этом смысле ин- 
редакторов строительных тересна информация «раз. 
«многотиражек» с руко- ных уровней» — от про
водством обкома. Пред- паганды новых законо- 
седатель обкома профсо- дательных актов до пу- 
юза В. Е. Пчелин, заве- бликации сметы доходов 
дующие отделами выска- и расходов своих проф- 
зали журналистам свои комов.
пожелания по поводу ос- К сожалению, говори- 
вещения на страницах лось во время встречи, 
«рабочей прессы» глав- далеко не все профкомы 
ного события этих дней— (тем более — цехкомы и 
отчетов и выборов в профгруппы) строитель- 
профсоюзных организаци- ной сферы в области ви- 
ях. Какую бы форму по- дят в многотиражках свой 
дачи материалов ни изб- рупор, слабо используют 
рала пресса, главное, свой печатный «голос», 
подчеркнуто' на встрече, В связи с этим при об- 
—- «прибавить гласности» коме профсоюза решено 
в профсоюзной тематике, создать клуб журналис- 
Читатели — пришли к тов строительных много- 
единому мнению участ- тиражек. Поскольку та- 
ники встречи — хотят ких газет в области — 
больше знать, видеть, как семь, предложено рабо- 
выполняет профсоюз свою чее название клуба: «Семь

перьев». Впрочем, дело 
не в названии, а в прин
ципе: укрепить связь и 
|по®ысить информирован
ность в цепочке «проф
союз—(пресса—читатель».

Роль профсоюза в за
бастовочных ситуациях, 
кооперативы — на проф
союзном обслуживании, 
использование профсоюз
ного бюджета в коллек
тиве, забота о детях и 
что это дает трудовым 
коллективам, защита 
профсоюзом прав труже
ников, увольняемых в 
связи с переходом пред
приятия на хозрасчет, 
трудности рабочего конт
роля, спад самодеятель
ности в последние годы— 
эти темы были определе
ны участниками встречи 
как наиболее злободнев
ные и нуждающиеся во 
внимании прессы. Дру
гие «горячие точки» 
профсоюзной тематики 
поможете определить вы. 
читатели. В том числе. — 
на своих профсоюзных 
собраниях и конференции 
объединения.

И. ОРЛОВСКАЯ.

Приближается время, 
когда в подразделениях 
проектно - строительно
го объединения «Сверд
ловский ДСК» начнутся 
занятия в экономическом 
(всеобуче. Естественно, 
многих интересуют воп
росы: когда? где? и кто?

Редакция газеты поп
росила ответить на них 
инженера по подготовке 
кадров ПСО «СДСК» 
Т. Г. Мельникову и зам. 
секретаря парткома Т. П. 
Ялунину.

Т. П. Ялунина:
— Когда? Не раньше, 

чем со второй половины 
октября. Сейчас пока 
учатся сами пропаганди
сты.

Корреспондент:
— И где же?
Т. Г. Мельникова:

■— В головном учебном 
курсовом комбинате 
Свердловска. Программа 
у них многоплановая. Рас
считана для пропаганди
стов школ социалистиче
ского хозяйствования по 
курсу «Методика эконо
мической учебы».

Корреспондент:
— Татьяна Петровна, 

может быть, вы назовете 
основные темы?

Т. П. Ялунина:
— Программа педаго

гического всеобуча про
пагандистов включает в 
себя основные экономиче
ские законы и законопро
екты, рассматриваемые 
на Съезде народных де
путатов СССР и сессиях 
Верховного Совета СССР. 
Конечно, разговор пойдет 
о современном экономи
ческом положении в на
шей стране.

Корреспондент:
— Татьяна Петровна, 

какие еще темы включа
ет программа педагоги
ческого всеобуча пропа
гандистов? Именно педа
гогического всеобуча.

Т. П. Ялунина:
— Например, психоло

го - педагогические аспек
ты пропаганды экономи

ческих знаний. Дело в 
том, что мы фактически 
вели до нынешнего года 
экономическую учебу на 
уровне управлений. Вер
нее сказать, на уровне 
экономистов управлений. 
Необходимо же вести ее 
на уровне бригад. В ны
нешних условиях хозяй
ствования бригада стано
вится главным экономи
ческим «рычагом» в ра-

* Наши интервью: 
экономический

всеобуч

боте управления: от нее 
зависят конечные резуль
таты деятельности кол
лектива. Монтажник,- цт- 
делочник. механизатор 
должны разбираться в 
создавшейся экономиче
ской обстановке нашей 
страны, увидеть свою роль 
в жизни управления, объ
единения, города, выбрать 
самую эффективную фор
му организации труда.

Корреспондент:
— Сегодня трудно про

пагандистам. Экономиче
ская обстановка сложна 
и в самом объединении. 
И конечно же, люди не 
спешат на занятия эко
номического всеобуча, ес
ли их не удовлетворяют 
ни условия труда, ни за
работная плата. Значит, 
надо перестраиваться и 
пропагандисту, чтобы дой
ти до тех, кто трудится в 
бригадах, непосредствен
но на объектах...

Т. П. Ялунина:
— Все это предусмат

ривается. В программу 
педагогического всеобуча 
также входят такие те
мы, как «Мастерство и 
культура труда пропаган
диста», «Пути активиза
ции учебного процесса 
как средство формирова
ния личности», «Проб
лемность в, экономиче
ской учебе», «Элементы 
дискуссии и полемики в 

работе пропагандистов», 
«Деловая игра как сред 
ство эффективности эко
номической учебы» и дру
гие.

Корреспондент:
— И все-таки, что бу

дет главным в экономи
ческой учебе нынешнего 
года?

Т. П. Ялунина:
— Основу нынешнего 

экономического всеобуча 
можно сформулировать 
примерно так — хозяй
ственный расчет: аренда 
и кооператив.

Корреспондент:
— До начала учебы 

остается совсем немного. 
И хотелось бы рассказать 
нашим читателям более 
подробно об экономиче
ском всеобуче, его орга
низации...

Т. Г. Мельникова:
— В этом году мы хо

тим вести занятия - семи
нары. Два раза в месяц: 
второй понедельник и тре
тий четверг.

Т. П. Ялунина:
— Конечно, на таких 

семинарах будут рассмат
риваться темы, интересу
ющие наши бригады. 
Прежде всего — форма 
организации труда и его 
оплата. По крайней мерс 
они — животрепещущие, 
близки рабочим. Пропа
гандист не только должен 
рассказать о них своим 
слушателям, но и выз
вать их заинтересован
ность, а также постарать
ся узнать, какие темы хо
тели бы взять на воору
жение сами рабочие. Ведь 
фактически мы еще толь
ко ищем пути экономиче
ского образования в сов
ременных _ условиях. И 
последнее: хотелось бы 
узнать мнение самих 
бригад об экономической 
учебе, их предложения, 
потому что стать насто
ящим хозяином на пред
приятии, в управлении 
без экономических зна
ний невозможно.

Записала
Г. МИХАЙЛОВА.
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ТЕМАТИЧЕСКАЯ ПОЛОСА ПОДГОТОВЛЕНА ПРЕСС-ЦЕНТРОМ 
ПО «ЗАВОД ЖБИ ИМ. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА».

ПОИГРАЕМ В ДЕМОКРАТИЮ?
Вряд ли встретите вы 

сейчас охотников до раз
личного рода собраний. 
При полупустых залах про
ходят а последнее время 
торжественные заседания, 
да и—чего скрывать — да
же партсобрания. Разуве
рились люди в пользе гово
рильни, что ли? Но вот сво
его отчетно-вь^борного 
профсоюзного собрания 

работники заводоуправления 
точно ждали. И вовсе не 
потому, что очень хотелось 
им услышать доклад свое
го председателя профсо
юзного комитета В. Н. Са
прыкина, а далее, как во
дится, выступить в прени
ях. Нет, к Владимиру Нико
лаевичу вопросов не после
довало, работа его в тече
ние последних трех лет бы
ла у всех на виду, оценили 
ее на собрании кек удов
летворительную. И вообще 
вся официальная процеду
ра вместе с выборами но
вого состава профкома за
няла какие-то 10 минут. 
Собрание же длилось око
ло 2-х часов, а разговоры 
о нем долго еще не ути
хали. В чем же дело? Не 
ошибусь, если скажу, что 
большинство людей в зале 
пришли услышать ответы 
на свои вопросы к адми
нистрации, которые в те
чение двух месяцев посту
пали к В. Н. Сапрыкину в 
письменном виде. Многие 
вопросы повторялись, по
этому их обобщили, затем 
отпечатали и отдали гене
ральному директору объ
единения Валентину Гера
симовичу Рожнову. Пред
варяло их короткое вступ
ление: «В последнее время

Одиннадцать лет работает в цехе № 6 завода ЖБИ им. Ленинского комсомо
ла Леонид Буренков. Он — арматурщик 3-го разряда, трудится в бригаде 
И. Белкова.

Текст и фото В. Калимасова.

* Возвращаясь к напечатанному .............——

МОЖНО ЛИ ВЕРИТЬ «ПРАВДЕ»...
Многих работников ПО ное издание коммуни- лировать квитанции на 

«Завод ЖБИ им. Ленин- стов, опубликовав статей- подписку «Правды», тем 
ского комсомола» глубо- ку, напичканную «жаре- самым выразив свое от- 
ко возмутила перепечатка ными» фактами, тем са- ношение к газете.
«Правдой» из итальян- мым значительно подор- Недавно на собрании 
ской газеты «Репуббли- вало авторитет у читате- коммунисты дошкольных 
ка» статьи, порочащей лей, и это — в разгар детских учреждений объ- 
имя народного депутата подписной кампании! Уж единения обсудили вы- 
СССР Бориса Николае- видно, очень велико было ходку «Правды», считая, 
вича Ельцина. Нет на за- желание редколлегии под- что извинение, последо- 
воде участков, бригад, от- ставить очередную подно- вавшее вслед за статьей 
делов, где бы люди не жку Борису Николаевичу итальянского журналиста, 
высказывали своего воз- Ельцину, другого вывода явно недостаточное. Они 
мущения по поводу этого здесь просто не видится, решили отправить письмо 
пасквиля, а также пози- Не думаю, что тираж в «Правду», в котором 
ции печатного органа ЦК «Правды» после случив- высказали свое возмуще- 
КПСС — газеты «Прав- шегося «подскочит». Ведь ние этим нелицеприятным 
да». известны случаи, когда фактом.

Бесспорно. централь- люди потребовали анну- Л. НОВАЯ.

в коллективе заводоуправ
ления сложилась напря
женная морально -психоло
гическая обстановка. Она 
выражается в том, что ра
ботники з/у недовольны 
действиями руководства! за
вода в решении некоторых 
вопросов зарплаты, дея-

* Реплика

тельности кооперативов и 
т. Д-

Назову хотя бы несколь
ко из 15 вопросов. Пер
вый: почему в последнее 
время работники заводо
управления лишаются оп
ределенной части оклада, 
правильна ли эта методика? 
Второй: почему в управле
нии много пенсионеров, за
медляется рост молодых 
кадров? Третий: почему в 
субботниках как по чистке 
дороги, так и в колхозе 
участвуют в основном ра
ботники заводоуправления? 
Четвертый: почему дирек
тор завода является пред
седателем СТК? Ряд других 
вопросов касался деятель
ности на заводе коопера
тивов, целесообразности 
«черных» суббот и так да
лее.

— Я отвечу вначале на 
восьмой вопрос, — обра
тился к собравшимся В. Г. 
Рожнов. — «Могут ли руко
водители завода прислуши
ваться к критике, быть са
мокритичными? Не отража
ется ли эта критика в ад
рес руководства на подчи
ненных?». — Нет, не отра
жается, — успокоил дирек

тор присутствующих, — я 
нормально к этому отно
шусь.

А дальше попросил пред
ставиться авторов вопро
сов. Из зала раздались го
лоса, что эти вопросы об
щие, что' они волнуют не 
одного человека, а многих, 
поднялся шум, на лицах 
появилось недоумение. 
Кроме работников отдела 
снабжения, смельчаков на
звать себя оказалось не 
так уж много. Думаю, что 
не последнюю роль сыграл 
здесь следующий нюанс: 
в связи с переходам заво
да на кооператив близится 
значительное сокращение 
кадров ИТР и служащих, 
поэтому многие предпочли 
промолчать.

А действительно: зачем 
понадобилось выявлять ав
торов? Не проще бы было 
В. Г. Рожному не призывать 
собрание к «гласности и де
мократии» (учитывая выше
названный нюанс), а взять 
да и прямо, объективно от
ветить по каждому пункту, 
тем самым положить конец 
домыслам и недомолвкам 
и разрядить обстановку, 
сложившуюся в коллекти
ве заводоуправления. Одна
ко этого не произошло. В 
результате собрание было 
скомкано, вопросы не по
лучили ответов, а люди ра
зошлись с чувством доса
ды. Не красили некоторых 
участников собрания и вы
крики, реплики не по су
ществу. «Не собрание, а 
базар», — сказал кто-то из 
рядом сидящих. И здесь 
трудно что-либо возразить.

Л. КУРИНАЯ.

Коллектив по с 
первого января 
1989 года взял| в 

аренду имущество объеди
нения сроком на 12 лет. 
заключил договор аренды 
с ПСО «СДСК» и пере
шел на арендные отно
шения.

Объективные условия, 
сложившиеся в регионе в 
1989 году и, особенно, в 
государственном строи
тельном комплексе, при
вели к снижению объемов 
строительства и ввода 
жилья. Массовое увольне
ние за 8 месяцев текуще
го года лучших рабочих 
кадров и специалистов с 
переходом в кооперативы 
(800 человек, или 26 про
центов численности кол
лектива ПО) очень сильно 
пошатнуло производство и 
привело к некоторому 
снижению объемов выпу
ска продукции. И только 
аренда, как новая форма 
хозяйственного расчета, 
пробудившая у людей 
чувство самостоятельно
сти, хозяйского отноше
ния к использованию 
средств прои&водства, 
экономии ресурсов, поз
волила нам устоять и не 
допустить серьезного про
вала в объемах производ
ства и заработной платы 
работающих.

По сравнению с соответ
ствующим периодом про
шлого года за 8 месяцев 
объем товарной продук
ции составил 100,2 про
цента, производитель
ность труда—101,4 про
цента, средняя заработ
ная плата — 234 рубля, 
или 104,1 процента, а в 
цехах завода ЖБИ — 
243 рубля.

Вскрытые арендой ре
зервы позволили нам удо
влетворить требования 
трудовых коллективов о 
введении доплат за рабо
ту в вечернее время — 
20 процентов, а в ночное 
время — 40 процентов. 
Введено бесплатное пита
ние работающих в вечер
нее и ночное время.

Навязанный объедине
нию нереальный план по 
заводу КПД, как по объ
емам производства, так и 
по экономическим пока
зателям на 1989 год, при
вел к образованию сверх
плановых убытков в раз
мере 640 тыс. рублей, ко
торые перекрыты за счет 
заработанного на аренде 
дохода заводом ЖБИ им. 
Ленинского комсомола.

В УСЛОВИЯХ аренды 
на заводе проведены 
организационные и 

экономические мероприя
тия, направленные на уве
личение дохода. При при
соединении завода КПД 
сокращена численность ра
ботающих. Существующим 
вспомогательным цехам 
передано обслуживание 
завода КПД. Заводоупл 
равление также объеди
нено с сокращением чис
ленности на 35 человек. В 
течение 6 месяцев с мо
мента приемки завода 
КПД наведен порядок в 
учете и расходовании ма
териальных и финансовых 
ресурсов. При этом выяв
лены нереальные остатки 
на сумму 574( тыс. руб
лей, перерасход средств 
социального развития — 
в размере 251 тыс. руб
лей, утеря оборотных 
средств — в сумме 888 
тыс. рублей за 1988 год.

Углубление хозрасчета 
и экономической системы 
хозяйствования привело 
нас к организации при 
объединении кооператива 
«Жилье», который успе
шно действует в выгод
ные дни и уже дал: за 4 
месяца дополнительную 
продукцию в объеме 9 
тыс. куб. метров на сум
му 493 тыс. рублей. 
Дальнейшее развитие 
арендных отношений на 
уровне заводов, цехов, 
участков и бригад приня

ло форму кооперативов, 
арендующих имущество у 
ПО и получающих пол
ную экономическую са
мостоятельность вплоть 
до открытия расчетного 
счета в банке.

НАШЕ объединение 
станет государст
венно -кооператив

ным производственным 
объединением. Увеличе
ние дохода кооперативов 
и средней заработной 
платы работающих будет 
достигнуто в основном за 
счет роста выпуска изде
лий крупнопанельного до
мостроения, что соответ
ствует прямому назначе
нию нашего трудового 
коллектива.

Теперь более подробно 
об организации коопера
тивов, а вернее — коопе
ративных предприятий. 
Разработанная нами кон
цепция перехода подраз

НЕЛЕГКИЙ
ПУТЬ АРЕНДЫ

делений производственно
го объединения на коопе
ративную форму хозяйст
вования базируется на 
опыте многих предприя
тий страны. В частности, 
Ковровского завода желе
зобетонных изделий, Таш
кентского ПО «Средазка- 
бель», Алапаевского за
вода «Мобиль», Челябин
ского завода КПД и дру
гих. Во всех случаях ко
оперативные предприятия 
основываются, на аренде 
государственного имуще
ства. В нашем случае тру
довые коллективы заво
дов, цехов и производств 
берут в аренду имущест
во, образуют кооперативы 
с расчетным счетом в бан
ке и правами юридическо
го лица. Они ведут произ
водственно - хозяйствен
ную деятельность само
стоятельно, . выполняют 
любые виды работ, пре
дусмотренные их уставом, 
самостоятельно распоря
жаются выработанной 
сверх заказа продукцией.

Взаимоотношения с 
производственным объ
единением определяются 
исключительно договором 
аренды. В договорах пре
дусматриваются взносы 
фиксированной арендной 
платы, а также оплаты 
материалов и услуг про
изводственного характера 
по планово-расчетным це
нам. Стоимость всех по
ставок и услуг основана 
на государственных прей
скурантных ценах.

Производственное объ
единение преобразуется в 
государственно - коопера
тивное ПО, которое управ
ляется правлением, куда 
входят представители всех 
кооперативов. Заводоупра
вление ПО превращается 
в коммерческое 'управле
ние, которое выполняет 
функции, порученные ему 
кооперативами и содер
жится за счет их отчисле
ний. Руководство произ
водством, распределение 
дохода кооперативов, оп
лата труда, учет ц отчет
ность и другие функции 
полностью делегированы 
кооперативам. За ком
мерческим управлением 
остается снабжение, комп
лектация и сбыт по зак
лючаемым им договорам, 
перспективное развитие и 
наращивание мощности 
объединения, ОТК, лабо
ратория, взаиморасчеты 
со всеми кооперативами, 
в т. ч. за услуги вспомо
гательных цехов и дру

гие. В связи с передачей 
функций численность за
водоуправления будет 
значительно сокращена.

САМИ кооператив
ные предприятия 
организуются по 

принципу выпуска конеч
ной продукции. Уже ор
ганизован кооператив на 
заводе КПД. Организу
ются кооперативы цехов 
1, 2, 3 завода стеновых 
и объемных изделий, це
хов 5, 6 ремонтного про
изводства, цеха № 7. Ко
оперативы цехов № 15 и 
№ 13 объединяются с 
действующим при ПО ко
оперативом «Базис». Кол
лективами цехов № 10. 
12, 14, 16 изучаются воз
можности создания едино
го кооператива.

Можно задать вопрос: а 
почему именно кооперати
вы? Почему не арендные 
подразделения? По наше
му мнению, у кооператива 

больше возможностей за
ниматься разнообразной 
производственной дея
тельностью, в т. ч. строи
тельством жилых домов, 
гаражей с комплектацией 
своими изделиями и само
стоятельно реализуемыми 
населению либо коопера
тивам. Словом, коопера
тиву легче увеличить 
свой доход за счет иници
ативы его членов. Главное, 
чтобы каждый цех, про
лет, бригады, входящие в 
кооператив, были на са
мостоятельном хозрасчете.

И ЕЩЕ один вопрос 
всех волнует — 
как повысить 

сложившийся низкий 
уровень оплаты труда в 
ПО? Ведь все платежи в 
бюджет и на содержание 
детских учреждений, ЖКО 
и др. объектов соцкульт
быта остаются. За пере
мену названия на «коопе
ратив» все отчисления не 
уменьшаются ни на одну 
копейку. Но!., отчисления 
фиксированы только на 
сложившийся плановый 
выпуск продукции. Рас
четы показывают, что 
увеличение выпуска изде
лий КПД примерно до 10 
процентов сверх плана 
дает увеличение до
хода примерно на 1,5— 
2,0 млн. рублей в 
год, который не бу
дет изыматься и полно
стью останется в распо
ряжении кооперативов. А 
реализация этой сверх
плановой продукции по
может нам найти спонсо
ров, которые будут фи
нансировать развитие 
производства ПО, т. е. 
каждого кооператива.

Мне не хотелось бы, 
чтобы у читателя сложи
лось впечатление, что 
легко достигнуть того, о- 
чем сказано выше. Нет, 
это дело трудное, требую
щее усилий каждого ра
бочего, инженера, всех 
членов- нашего трудового 
коллектива. В последние 
дни наши трудности воз
росли в связи с принятым 
Верховным Советом СССР 
постановлением о распро
странении прогрессивного 
налога на рост фонда оп
латы труда и на коопера
тивы, и на организации 
арендаторов. Но об этой 
проблеме можно будет го
ворить несколько позже.

Л. ГОРОХОВСКИЙ, 
< зам. директора по 

экономическим 
вопросам ПО.
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* По слухам 
и достоверно

В сентябре в Москве 
состоялась очередная ме
ждународная книжная яр
марка. Далеко не каждый 
смог попасть на нее. А 
интерес к ней — огром
ный, ведь речь идет о не
доступных книгах. В до
полнение к той неболь
шой информации, что 
прошла по центральным 
газетам, — специально 
для читателей «Свердлов
ского строителя» делаем 
выборку из оригинально
го каталога, который рас
сказывает об американ
ских изданиях, имеющих 
то или иное отношение к 
нашей стране. Книги объ
единены под эгидой Ас
социации американских 
издателей и фонда в под
держку свободы выраже
ния.

Оберг Джеймс Э. 
Правда о советских ката
строфах. Каковы преде
лы гласности?

Книга иввестйого уче
ного США приоткрывает 
занавес советской секрет
ности, рассказывает прав
ду о десятках скрывав
шихся в течение многих 
лет катастроф на море, в 
воздухе, на орбите, на 
земле и даже под землей 
и в океанских глубинах. 
В книге нет злорадства 
по поводу неудач «про
тивника», напротив — 
это подробный и объек
тивный рассказ о катаст
рофах, которые, если бы 
о них сразу было честно

ГЛАЗАМИ АМЕРИКАНЦЕВ
сообщено, могли бы при
вести к повышению безо
пасности самолетов, па
роходов, поездов, равно 
как и космических кораб
лей. Ибо, скрывая истину, 
убедительно доказывает 
автор, власти не только 
лишали Запад возможно
сти увидеть недостатки 
советской техники, они 
лишали свой народ инфор
мации, которая была не
обходима, чтобы призвать 
к реформам.

Нисбет Роберт. Руз

ой начал обхаживать Ста
лина.

Данилов Виктор П. 
Крестьянская Россия при 
новом режиме.

Это серьезное исследо
вание природы русского 
крестьянства до коллек
тивизации. Написанная 
крупнейшим советским ис
ториком, книга ограниче
на периодом нэпа 
(1921—28 гг.) и содержит 
явные сравнения между 
послереволюционной кре

вельт и Сталин. Неудав
шееся ухаживание.

Одним из замечатель
ных эпизодов новейшей 
истории было обхажива
ние И. Сталина президен
том Ф. Рузвельтом во 
время второй мировой 
войны. Автор говорит о 
таких важнейших аспек
тах войны, как второй 
фронт, стратегия в Сре
диземноморье, встречи в 
верхах в Тегеране и Ялте 
и Варшавское восстание, 
которые определили кон
текст оказавшихся бес
плодными попыток Руз
вельта завоевать дружбу 
Сталина. Нисбет описы
вает лихорадочные уси
лия Рузвельта в поддер
жку ленд-лиза, важней
шие частные беседы двух 
лидеров и секретные раз
делы Ялтинских соглаше
ний, и в заключение — 
увлекательный анализ по
буждений, которые руко
водили Рузвельтом, когда 

стьянской Россией и ны
нешними развивающими
ся странами. Книга была 
включена в серию «Вто
рой Мир», которая дает 
возможность Западу ус
лышать подлинные и авто
ритетные голоса из Со
ветского Союза.

Гейл Роберт и Томас 
Хозер. Последнее йреду- 
преждение. Наследие Чер
нобыля.

Через 6 дней после са
мой страшной в «ядер- 
ной истории» катастрофы 

ОСЕНИ ПОЗДНЕЕ ДЫХАНЬЕ. Фотоэтюд В. Калимасова.

советские представители 
обратились за помощью 
к д-ру Гейлу, специали
сту по пересадке костно
го мозга. В книге Гейл 
рассказывает, как вместе 
с советскими врачами 
пытался спасти человече
ские жизни, размышляет 
о природе и роли ядер- 
ной энергии. Вместе с 
юристом Хозером Гейл 
убедительно свидетельст
вует о присущей человеку 
способности уничтожать 
жизнь и спасать ее. Как 
пишут авторы, «мы все 
живем около Чернобы
ля».

* Из НОВЫХ СТИХОВ

ПРОЩАЙ, 
ХОЛОДНАЯ

ЭПОХА
Прощай, 

холодная эпоха, 
В лихой ушанке 

набекрень!
Где начинался день 

со вздоха 
И вздохом завершался 

день, 
Где все одно:

что план, ‘ 
что — пленум, 

И пусто так —
хоть волком вой, 

И к мысля»?, как 
к военнопленным, 

Приставлен новенький 
конвой...

Прощай!
Мерцая 

тусклым лаком, 
Ты не добилась своего, 
Хоть отхватила 

юность с Таком
У поколенья моего.
ЛЮБОВЬ ВОРОПАЕВА. 
(«Юность», № 3 1989г.).

Экспромт
Когда вас предают — 
Конечно, страшно.
Когда вам изменяют — 
очень больно.
Когда вас оставляют— 
очень трудно, — 
Так дай немного 
мужества, судьба!
Когда душа сгорает, 
словно свечка, 
Когда рубцами 

след ее отмечен, 
Когда бы только 
выжить до рассвета, — 
Прошу немного 
мужества, судьба!

В. ВЯТКИН.

* Новелла

УТРО развесило на 
кленах синие тени, за
играло радугой инея 

жа ветвях. Солнце встреча
ло их обоих на тропинке. 
Она словно летит светлым 
облаком с гордо запроки
нутой головой, в сапожках 
на высоких каблучках. Не
принужденно лежит рука на 
легкой сумочке, перебро
шенной через плечо.

Он вышел навстречу из- 
за деревьев мощно, раз
вернув во всю ширь грудь 
■и плечи. Набитый бумагами 
портфель оттянул руку, но 
это не заметно на его ко
ренастой, крепко «сколо
ченной» фигуре.

«Ты долго не появлялся, 
я очень скучала!» >— видит 
он эти слова в ее глазах. 
Они затуманились тревогой 
за него. «Пожалуйста, пре
дупреждав когда уезжа
ешь!» — умоляли губы не
знакомки.

«Прости, родная, был в 
командировке. Тосковал 
все это время. Ты же зна
ешь, жизнь не мила без 
тебя!» — кричат его глаза 
в ответ.

Она все ближе. Еще миг 
и они разойдутся.

Филипп опешит дальше, 
а мысли его только об од
ном: «Третий год молчали
вые встречи, надо на что- 
то решиться! Третий год 
сиротливый взгляд жены, 
третий год она считает, что 
у меня кто-то есть, а я да
же не знаю, как зовут эту 
девушку. Зачем мне это ну-

ЛАДУШКА
жно? У меня есть все: сын, 
жена, работа...

Да что я? Ведь это мои 
встречи, моя радость, мое 
счастье и любовь. Значит, 
живой еще! Могу любить и 
быть любимым».

...Тяжелая дверь глухо 
хлопает за спиной. Лестни
ца, вахтер, ключ. Разделся, 
достал из портфеля бума
ги — надо работать.

Взволнованная встречей с 
незнакомцем Светлана Дли
тся: «Сегодня снова надо 
придумывать для мамы 
разговор с несуществую
щим женихом. Где только 
мамочка откопала это сло
во — жених?! Ей очень хо
чется, чтобы я вышла за
муж. Голубая мечта. А я 
не могу... Хочется быть с 
этим человеком, только с 
ним. Подружка говорила, 
что он женат, у него боль
шой сын й он его очень 
любит. О чем это я? Да ни
когда бы не простила ни 
ему, ни себе, если бы он 
бросил сына. Сама выросла 
без отца. И как только 
язьж поворачивается у ме
ня!».

...Тяжелую дверь домо
строительного управления 
кто-то предупредительно 
открыл. Ключ на вахте, 
стул, легкие туфли — надо 
работать!

Пять встреч в неделю, ни 
одного опоздания. Иногда 
укоризна во взгляде, бы

стро разошлись, иногда уп
рек: вчера снова тебя не 
было. Неужели такие отно
шения могут быть в наш 
атомный, неудержимо не
сущийся век? И есть, и мо
гут быть! Он старше ее на
много, но она о возрасте 
не думает.

Однажды Филипп немно
го опоздал на автобус. Он 
перебежал дорогу, но она 
уже проходила мимо, не 
заметив его за деревьями. 
Торопилась, впереди ждала 
подруга.

В это тихое раннее утро 
под пологам сырых деревь
ев ему захотелось ее дог
нать, с неимоверной силой 
обнять... Она скрылась за 
поворотом, а ему показа
лось, что жизнь останови
лась. Филипп пошел в, ин
ститут, проклиная свою не
решительность.

...Весна. Сегодня она вы
глядит подростком в этой 
мини-юбкц. ©н улыбается 
в мыслях, ему представля
ется зеленый лес, шелест 
молодой листвы и чуть 
слышный призывный свист 
синицы. Она рядом звонко 
смеется и замирает в нео
долимом желании быть 
сейчас, сию минуту его 
женщиной,, самой, любимой, 
самой желанной.

«...Люблю! Люблю так, 
как не любил еще никто на 
свете! Я хочу быть твоей, я 
хочу дочь!» — песней 

льются в ее мыслях слова.
«Ладушка! Любимая! До

рогая! Я хочу быть твоим 
дыханием, жизнью!» —вре
мя остановилось, счастьем 
пылают его глаза.

«До завтра, родная!».
«До завтра, милый!».
Шаг, еще шаг, и вот они 

уже разминулись на пере
крестке, каждый унося в 
себе радость встречи. Ве
сеннее утро залила теплом 
деревья, в розовато-белой 
пене цветов спрятались вет
ви. Перестук каблучков ря
дом, он поднял голову, ос
тановился. Она пронеслась 
тенью. Оглянулся, но она 
уже утонула в черемухо
вом цвету.

«Что это было, сон или 
явь? Она позвала или он 
придумал?». Время идет 
бесконечно медленно, все 
валится из рук. Он подни
мается, выходит в коридор, 
возвращается, но работать 
не может. И, предупредив 
сотрудников, уходит к ее 
управлению. Он еще не ви
дит ее, но уже чувствует, 
что она ждет. Вот она — 
нетерпеливо переступает» с 
ноги на ногу на высоком 
гранитном крыльце. Увиде
ла, полетела навстречу.

— Ты, вы, ты!
Она взяла его руку. Мы

сли путаются, слова пропа
дают, да они и не нужны в 
этот момент. Филипп при
обнял ее за плечо, и они 
пошли, не задумываясь, ку
да и зачем идут. Только в 
электричке, надолго при
жавшись друг к другу, за

мерли, отдыхая...
Вернулись в город вече

ром.
«Не провожай, иди до

мой!», — проговорила она 
с нежной улыбкой.

«Спасибо! Ладушка!» — 
ответил он ей едва слыш
ным поцблуем.

Посадил в трамвай и про
водил долгим взглядом.

Она просыпалась ночью 
несколько раз. Возникало и 
долго не пропадало жела
ние куда-то бежать, что-то 
делать. Мама с тревогой 
во взгляде проводила Све
ту на работу. Вот и знако
мое место. Филиппа нет. 
Она заторопилась и на про
ходной набрала его номер 
телефона. Длинные гудки. 
Набрала позже — длин
ные, еще и еще — гудки.

Судьба распорядилась 
по-своему. Огромный МАЗ, 
скрежеща тормозами, вы
нес поздно вечером авто
бус с перекрестка на обо
чину и замер. Пьяный во
дитель уснул) в беспамятст
ве, склонившись измятой 
грудью на баранку.

...Светлана никогда не 
афишировала свою любовь: 
ни словом, ни действием. 
На кладбище приезжала в 
будни, когда оно| было по
чти пустое и глаза не рва
ла толпа людей. Раньше — 
одна, а когда подросла Ла
душка — вдвоем. Надолго 
присаживались возле скро
много металлического обе
лиска, молчали. С фотогра
фии им улыбался Филипп.

Анатолий МАТВИЕНКО.

5 октября на 51-м го
ду жизни после тяжелой, 
продолжительной болез
ни скончался

ИСАКОВ
Юрий Иванович.

Ю. И. Исаков родил
ся 27 ноября 1937 года 
в с. Некрасоао Белояр
ского района Свердлов
ской области. После 
окончания Свердловско
го горно - металлурги
ческого техникума в 
1957 году он работал по 
специальности в тресте 
«Амурзолото», в раз
личных строительных 
организациях Тюменской 
и Свердловской обла
стей. В марте 1967 года 
вступил в ряды КПСС. В 
1979 году Ю. И. Исаков 
назначается начальни
ком УПТК Свердловско
го ДСК. Все силы, опыт, 
знания отдавал он ук
реплению производст
венной базы комбина
та. Его ' безупреч
ный труд отмечен 
орденом «Знак Поче
та», медалью «За доб
лестный труд». Наш 
коллектив скорбит . о 
безвременной кончи
не дорогого Юрия 
Ивановича, выражает 
глубокое соболезнова
ние близким и родным 
покойного.

Администрация, ■ парт
ком, профком, коми

тет ВЛКСМ.
Гражданская панихи

да состоится 9 октября 
в 14.00 в ДК им. Горь
кого.
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